

# Association Terres Nouvelles

2 ter rue du Géant

02420 Gouy

## Compte rendu de la 40ème Assemblée Générale - Le 11 juin 2023

### 1. Rappel de l'ordre du jour par Hubert, le président

### 2. Appel aux questions diverses

- Quelle sera notre priorité : les parrainages ou les projets ?
- Comment faire venir des nouveaux acheteurs lors des expos-ventes ?
- Rappeler les objectifs de notre association et ceux des expos-ventes
- Comment satisfaire les parrains qui veulent donner davantage à leur filleul que les 20€ ?
- Quelles actions concrètes mettre en place pour avoir davantage de parrains ?
- Remerciements à tous ceux qui se sont investis pendant ces 40 ans et continuent de s'investir.

### 3. Approbation du compte rendu de l'AG du 16 juin 2022

### 4. Compte-rendu financier

Il est présenté par Marc, il est approuvé à l'unanimité.

Les recettes ont été impactées par la COVID, période pendant laquelle, nous n'avons pas pu faire d'expo-vente et nous n'avons pas retrouvé le chiffre d'affaires d'avant 2019.

Le montant des parrainages connaît une forte baisse cette année suite au décès ou à l'abandon de plusieurs parrains. Nous avons été amenés à racheter de l'artisanat et il a fallu financer les projets, nous prenons donc de plus en plus sur les réserves. Les résultats restent malgré tout équilibrés même si le dollar est moins favorable. Tenant compte de la diminution des recettes et des « réserves », il est décidé de baisser encore cette année le montant des projets de 15 %. Cette baisse n'impactera pas les parrainages.

**40 ans de TN** : nous avons envoyé l'équivalent de 2 000 000 € au Guatemala depuis la création de TN dont 700 000 € pour les parrainages. ( Ces chiffres ont été actualisés en euros constants.)

### 5. Bilan des parrainages présenté par Agnès

Terres Nouvelles continue de proposer aux adhérents deux types de parrainage qui sont :

- le parrainage anonyme
- le parrainage nominatif

Le montant reste de 20€ par mois, cette somme est envoyée intégralement à tous les filleuls. Nous constatons une diminution constante des parrainages depuis 2016. Pourtant, le parrainage qui correspond à une bourse d'études est toujours le meilleur moyen de sortir de la précarité.

Remarque de Nelly « Un parrainage pour un enfant change une vie ».

Combien d'années faut-il parrainer un enfant ? Nous n'avons pas la maîtrise de ce sujet, ce sont nos correspondants au Guatemala qui gèrent les bourses.

Faut-il suggérer aux parrains de donner davantage ? C'est sans doute difficile dans la situation économique actuelle.

#### 5.1 Les parrainages anonymes :

En 2022, ils concernent actuellement le financement de deux projets au Guatemala.

**Le projet Semillas de Saber** a permis à des jeunes défavorisés de la région de San Luis, dans le Petén, d'obtenir une bourse pour commencer ou continuer des études supérieures. Cette action est menée en lien avec l'association allemande WFD. Notre correspondant sur place est le Père Aubert Gamende de la paroisse de San Luis.

**Financement en 2022 : 3000 \$**

**Prévision pour 2023 : 3000 \$**

### **L'éducation à distance**

Ce projet, géré par l'association Ismugua, a permis à 14 jeunes de poursuivre leurs études et de préparer leur baccalauréat. Il s'agit de jeunes qui vivent dans des familles pauvres, ils ont ainsi accès à l'éducation par le biais d'un enseignement à distance, sous forme de cours radiophoniques, proposé par l'IGER. Les jeunes sont également réunis de façon régulière afin de bénéficier d'un soutien par un tuteur et de temps d'échanges.

**Aide en 2022 : 1300 \$**

**Prévision pour 2023 : 1900 \$**

***En 2022, TN a reçu l'équivalent de 19 parrainages anonymes soit environ 4500€.***

### **5.2 Les parrainages nominatifs**

**En 2022, ils concernent deux sites : La Blanca** ( bourses gérées par des religieuses de la congrégation del Amor de Dios) **et Palin** (bourses gérées par Dona Elvira Sanchez, responsable de l'association Ismugua ).

**Parrainages à la Blanca** : 50 jeunes ont reçu une bourse qui est remise à la famille à la condition que l'enfant soit bien scolarisé, le but étant d'envoyer un maximum d'enfants à l'école. Les quatre religieuses de la congrégation «El Amor de Dios » présentes à La Blanca s'occupent des parrainages et du suivi des familles. Après Sœur Celia, c'est Sœur Consuelo notre e-correspondante. Elle nous tient informés de la distribution des bourses pour l'année en cours et des résultats scolaires de chaque jeune. Les bourses sont attribuées aux familles chaque trimestre.

Certains étudiants reçoivent également une aide plus conséquente, en fonction de leurs besoins.

Sœur Consuelo nous transmet également des lettres, des dessins ou des photos qui sont envoyés aux parrains.

**Financement en 2022 : 11200 \$**

**Prévision pour 2023 : 11200 \$**

**Parrainages à Palin** : 25 jeunes en bénéficient. La plupart d'entre eux sont orphelins suite au décès de l'un ou des deux parents (des suites du sida, de cancer ou d'accident). Ils sont alors dans la plupart des cas recueillis et élevés par d'autres membres de la famille (grands-parents, oncles et tantes...) et ils sont scolarisés. L'aide apportée par Terres Nouvelles, par le biais d'Ismugua, permet à ces familles de subvenir aux besoins essentiels des enfants : alimentation, matériel scolaire, suivi santé ou psychologique...

Là aussi, une marque de sympathie (lettre, dessin, photo) est transmise chaque année aux parrains.

**Financement en 2022 : 6000 \$**

**Prévision pour 2023 : 6000 \$**

***En 2022, 44 parrainages nominatifs ont été pris en charge par des donateurs pour un montant total de 10560 €.***

**En conclusion, lors de cette année 2022, TN a financé le parrainage d'environ 100 jeunes guatémaltèques pour un montant total de 20040€. 63 parrainages ont été versés pour un montant total de 15120€.**

**Comment parvenir à trouver de nouvelles personnes désireuses de s'engager dans la régularité et le long terme pour permettre à des enfants défavorisés d'avoir accès à l'éducation ?**

## **6. Actions et projets pour 2022**

### **6.1 ISMUGUA et autres projets**

Distribution alimentaire destinée à une cinquantaine de familles en grande précarité de San Jacinto.

Projet d'amélioration et d'assainissement de logements, plantation de bananiers et ateliers hygiène et cuisine, dans le village d'Agua Zarca, municipalité de San Jacinto

**Financement en 2022 : 5700 \$**

**Prévision pour 2023 : 4400 \$**

## **6.2 L'éducation : un défi pour la vie**

Une bourse est accordée à des étudiants qui préparent le bac, 6 jeunes vivant loin des institutions scolaires ont pu en bénéficier en 2022. Une partie de l'argent a été également utilisée pour acheter du matériel scolaire pour les enfants de l'école de San Martin de Porres.

**Financement en 2022 : 1500 \$**

**Prévision pour 2023 : 1000 \$**

**6.3 Projet « Sanar para empoderar »** mis en place et suivi par la Pastorale sociale de la femme dans le Peten : la violence au sein des familles est un fléau au Guatemala comme ailleurs. La Pastorale sociale s'est emparé du sujet pour aider des femmes souvent victimes de violences à retrouver l'estime de soi. Des réunions sont régulièrement organisées pour permettre à ces femmes de s'exprimer et pour qu'elles ne se sentent plus seules. Un accompagnement psychologique est parfois mis en place lorsque c'est nécessaire.

**En 2022 : 1500 \$**

**Pour 2023 : 1000 \$**

## **6.4 Les centres infantiles avec l'association Fundaespro**

Il s'agit de 7 centres tous situés dans la banlieue pauvre du nord de la capitale : Chinautla, La Plaza de Toros, La Verbena, La Brigada, El Exodo Mezquital. Ces centres infantiles accueillent environ 200 enfants âgés de 2 à 7 ans qui bénéficient des repas, des soins médicaux nécessaires et d'activités d'éveil et d'instruction. Ces centres sont gérés par l'association Fundaespro (Fondation Effort et Prospérité) présidée par Olga Hernandez.

La situation s'étant particulièrement aggravée suite à la pandémie, Fundaespro avait lancé un appel auprès de TN pour renforcer le travail en lien avec ces petits issus de communautés urbaines marginalisées. Des formations à destination des parents et des professionnels sur les thèmes de la nutrition, de la santé, de la prévention des violences au sein des familles, sont organisées. Des journées récréatives sont mises en place pour la santé mentale des enfants très vulnérables. Il faut aussi continuer à fournir un soutien technique aux équipes éducatives.

**Financement des centres infantiles en 2022 : 12300 \$**

**Prévision pour 2023 : 10500 \$**

## **6.5 Un puits pour Sétoc**

Le village de Sétoc, dans le Petén, est un village isolé composé d'environ 86 familles. Lors de l'assemblée générale de 2021, il avait été décidé de contacter le VAP pour proposer la participation de Terres Nouvelles à la construction d'un puits afin de permettre à la communauté d'avoir l'accès à l'eau potable. Une autre association « Agua por la vida » s'est chargée de l'étude de faisabilité et de la mise en œuvre du projet.

**Participation en 2022 : 2000 \$**

## **7. Le fichier TN**

**7.1 La gestion du fichier d'adresses mail et postales** communiquée par Virginie

Le fichier compte au total 7000 adresses (ce sont les adresses laissées volontairement par les clients ou communiquées par chèque).

## **7.2 Le journal**

**La rédaction des articles** est assurée par les membres de l'équipe en fonction des informations reçues du Guatemala ou de l'actualité. **La mise sous enveloppe** du journal est assurée à Gouy par Dominique et Marie Jo. On imprime 500 exemplaires au total. Actuellement, 249 personnes reçoivent le journal

par courrier et les autres personnes sont averties par mail de la sortie de celui-ci ou de l'organisation d'une expo-vente sur le site : [www.terresnouvelles.asso.fr](http://www.terresnouvelles.asso.fr). Les journaux non distribués sont mis à la disposition des visiteurs lors des expos-ventes.

### **7.3 Les affiches et les invitations**

Pas de changement pour la publicité qui reste sous forme d'affiches et de flyers. Les sites de St Martin-lez-Tatinghem, de Sangatte et d'Harly bénéficient d'un calicot pour annoncer leur expo-vente.

Hubert utilise une application qui permet de gérer et d'envoyer en volume les invitations par mail, mais il constate que seules 35% des personnes ouvrent leur message...

### **7.4 Les expos-ventes**

La fidélisation est toujours aussi forte et nous remercions sincèrement toutes les personnes qui nous soutiennent et qui viennent à nos expos-ventes. Sangatte, petite ville du littoral a accueilli sa deuxième expo-vente en 2022 et ce fut un succès ! On constate toutefois que la clientèle vieillit et que beaucoup de personnes plus jeunes repartent sans avoir acheté quelque article que ce soit.

### **7.5 Les cotisations, dons et parrainages**

L'adhésion annuelle reste à 25 € pour 2023.

Le parrainage anonyme ou nominatif est fixé à 20 € par mois. La totalité de cette somme est envoyée aux filleuls.

Un justificatif de dons permet la réduction d'impôts.

Le bulletin d'adhésion figure en dernière page du journal de l'association. On peut aussi l'imprimer à partir du site [www.terresnouvelles.asso.fr](http://www.terresnouvelles.asso.fr).

## **8. Rappel de la composition du conseil d'administration**

Il comporte 9 membres qui sont : Agnès, Marc, Hubert, Nelly, Marie-Dominique, Emmanuel, Philippe C, Virginie, Philippe L

Election du bureau :  
Président : Hubert Delattre  
Vice-Président : Agnès Crognier  
Secrétaire : M Dominique Leroy  
Trésorier : Marc Tabouret  
Responsable communication : Emmanuel Crognier  
Responsables de l'artisanat : Nelly Gest  
Responsable des parrainages : Agnès Crognier  
Autres membres : Virginie Boucq, Philippe Crognier, Philippe Leroy,

Sections locales : - *Gouy*  
Président : Dominique Casiez  
Trésorier : Agnès Crognier  
Secrétaire : Claudette Brancourt  
Membres : Philippe Casiez – Colette Briatte – Geneviève Delacourt

- *Villeneuve d'Ascq* :  
Président : Marc Tabouret  
Trésorier : Laurence Thiebart  
Secrétaire : Virginie Boucq  
Membres : Philippe Collet – Jérémie Bertrand

- *Calais* :  
Président : Marie-Dominique Leroy  
Trésorier : Hubert Delattre  
Secrétaire : Marie-Catherine Thoroval  
Membres : Brigitte Paris – Joëlle D'Hoine- Isabelle Delattre - Nelly Gest

## **10. Questions diverses**

- Quelle sera notre priorité : les parrainages ou les projets ?

Après discussion, on favorisera cette année les parrainages.

- Comment faire venir des nouveaux acheteurs lors des expos-ventes ?

Faire davantage de publicité et rappeler les objectifs de notre association et ceux des expos-ventes

- Quelles actions concrètes mettre en place pour avoir davantage de parrains ?

Réserver une table destinée aux parrainages lors des expos-ventes en complément du kakemono expliquant les objectifs et actions de TN, et imaginer une nouvelle plaquette.

- Remerciements à tous ceux qui se sont investis pendant ces 40 ans et continuent de s'investir, après un petit historique (création de TN, pourquoi ce nom ? Les membres fondateurs ...)

- Comment satisfaire les parrains qui veulent donner davantage à leur filleul que les 20€ ? TN ne peut pas s'engager auprès de ces parrains car nous faisons confiance aux responsables sur place pour gérer les situations. Dans un souci d'équité, il n'est d'autre part pas possible de privilégier certains jeunes par rapport à d'autres.

**M Dominique LEROY**